



## ACUSAN MORENISTAS

## Candidata pidió escolta a Guanajuato; no se la dieron

La dirigencia del partido y la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum acusaron al órgano electoral de Guanajuato de haber recibido a tiempo la solicitud para proteger a candidatas en todos los municipios, incluyendo a Gisela Gaytán en Celaya, y no lo hicieron, por lo que quedó expuesta a la acción criminal. El asesinato provocó múltiples reacciones y una danza de cifras de muertes en este proceso electoral, entre autoridades, empresarios y ONGs. La única buena noticia es que Adrián Guerrero, quien busca ser regidor y fuera dado por muerto, apareció sano y salvo. [Págs. 18 y 19](#)

## SE LE SOLICITÓ A TIEMPO, ACUSAN

# El órgano electoral de Guanajuato no protegió a candidata



PATRICIA RAMÍREZ

## Los liderazgos de Morena exhibieron documentos que muestran que Gisela Gaytán había pedido ser custodiada y no se le dio

**E**l asesinato de la candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Guanajuato, Gisela Gaytán, desató un intercambio de acusaciones, pues los liderazgos de Morena acusaron que el Organismo Público Electoral de Guanajuato desoyó la solicitud de protección que se había hecho a favor de la aspirante y la autoridad electoral local aseguró que había remitido a las autoridades locales de seguridad las solicitudes correspondientes, pero, según ellos, no tenían una petición expresa de la candidata a la presidencia municipal.

Durante la conferencia de prensa matutina, la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, afirmó que Morena había solicitado protección para todos sus candidatos en esa entidad, pero el Organismo Público Local Electoral, lo denegó, argumentando que no habían empezado las campañas electorales.

Precisó que esto es parte de las investigaciones, para deslindar la responsabilidad por la falta de atención a la candidata, pero acotó que, pese a esta situación, es seguro hacer campaña en Guanajuato.

En tanto, el presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó el deceso de la candidata morenista y aseguró que es probable este asesinato, porque es gente que está luchando para hacer valer la democracia.

En tanto, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, lamentó el asesinato de la candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, y demandó que las autoridades se hagan responsables y se investigue la actuación del Organismo Público Electoral de Guanajuato, que denegó darle protección de inmediato, pese a que se solicitó a tiempo.

Señaló que es importante que se atiendan las peticiones de seguridad, pues se solicitó la protección para ella y otros candidatos y no se le dio, cuando Celaya es un



**Gisela Gaytán**, visitó a los locatarios del Mercado Morelos en Celaya, en donde escuchó sus necesidades.

lugar donde se preveían problemas y por eso se solicitó resguardo con anticipación.

“Es lo delicado de este asunto, que se solicitó la protección y ni el Instituto Electoral local ni el gobierno del Estado se la dieron”, sentenció tras aclarar que se solicitará al gobierno federal la protección para los candidatos de la coalición en Guanajuato.

A su vez, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, explicó que es lamentable que no haya una atención oportuna a las solicitudes que presentó el partido, porque se solicitó para todos los candidatos de Guanajuato y en el ámbito federal se otorgó de inmediato, para la gubernatura, diputados y senadores,

pero en el caso del OPLE de Guanajuato dijo que no eran los tiempos.

### SOLICITAN SEGURIDAD FEDERAL

Por ello, advirtió que solicitarán al gobierno federal que se haga una excepción en el caso de Guanajuato y se de protección federal a los 12 candidatos y se investigue la actuación de las autoridades locales.

Asimismo, exigió que se investigue las omisiones del OPLE.

De acuerdo con los oficios dados a conocer por Morena, el 8 de marzo se solicitó al INE protección para todos los candidatos de Guanajuato, y el INE le respondió el 10 de marzo que se la otorgaría para los



cargos de gobernadora, diputados y senadores, pero en el caso de las candidaturas locales delegó la petición el OPLE local.

El 11 de marzo, el organismo local respondió que como todavía no había campañas no se le podía otorgar protección porque además todavía no había candidaturas en firme. Las campañas para las presidenciales municipales iniciaron el pasado 31 de marzo y la candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán, fue asesinada un día después.

#### PIDEN DIPUTADOS ACCIONES

A su vez, los diputados federales del PRI solicitaron que el Grupo de Trabajo para el Seguimiento al Proceso Electoral se reúna con gobernadores de las entidades federativas en conflicto y donde se registran más ataques a las y los candidatos. Las reuniones serían con los gobernadores de Chiapas, Morelos, Guerrero, Michoacán, Guanajuato, Jalisco, Veracruz, Tamaulipas y Zacatecas, debido a los recientes hechos de violencia que se han suscitado en el contexto electoral.

Este Grupo de Trabajo se reunirá este miércoles para abordar la situación de inseguridad que prevale en el país, en el que se acumulan hechos de violencia en el marco del proceso electoral.

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, consideró que no es la lucha solo de un orden de gobierno, es una lucha que debe enfrentar en conjunto, con responsabilidad, el Estado mexicano, pues la delincuencia no tiene partido.



**JORGE Á. MÁYNEZ**

MOVIMIENTO CIUDADANO

*Los asesinatos en contra de los candidatos se deben al vínculo entre la política y el crimen organizado. Es lamentable lo que ocurre."*



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**

PRESIDENTE DE MÉXICO

*Es reprobable este asesinato, porque es gente que está luchando para hacer valer la democracia, que está en la calle dando la cara."*



**CLAUDIA SHEINBAUM**

SIGAMOS HACIENDO HISTORIA

*Lamentó lo ocurrido a nuestra candidata en Celaya y pido se investigue la actuación del órgano electoral local"*



**XÓCHITL GÁLVEZ**

FUERZA Y CORAZÓN X MÉXICO

*Quiero un México donde ser candidato a algún puesto de elección popular de cualquier partido no signifique poner en riesgo la vida"*



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

**OVACIONES**

1,18-19

03/04/2024

LEGISLATIVO

## ¿QUÉ FUE LO QUE PASÓ?

**1 LA AGRESIÓN.** Gisela Gaytán candidata de Morena a la alcaldía de Celaya fue asesinada la tarde de lunes por tres sujetos, tras su primer mitin.

**2 ACUSACIONES.** Los líderes de Morena acusan principalmente al OPLE local por no brindarle la protección solicitada para todos los candidatos desde el 08 de marzo.

**3 ACCIONES.** Solicitan al gobierno federal se encargue del caso e investigue las omisiones de las autoridades y proponen una reunión con gobernadores de las entidades en conflicto